

## Primer Ministro visita Europa

En vísperas de la Cima Económica, el Primer Ministro Pierre Trudeau visitó París, Bonn y Londres, el 25 y 26 de junio, para reunirse con el Presidente francés Francois Mitterrand, el Canciller alemán del oeste Helmut Schmidt y la Primer Ministra británica Margaret Thatcher.



*El Primer Ministro Trudeau (izquierda) y el Presidente Francois Mitterrand se encuentran durante la visita del Sr. Trudeau a París.*

El Sr. Trudeau mantuvo conversaciones privadas con el Presidente Mitterrand en el Palacio de los Elíseos; también se reunió privadamente con el Primer ministro francés Pierre Mauroy. Durante su reunión con el Sr. Trudeau, el Presidente Mitterrand expresó interés en la creación de una filial del Banco Mundial que ayudase a los países en desarrollo a comprar energía y en resumen de las conferencias y conversaciones globales sobre problemas Norte-Sur.

Los dos estuvieron de acuerdo en que las políticas monetaria y fiscal fuesen un importante tema de debate durante la Cima que se celebró en Ottawa el 20 y 21 julio.

En Bonn, el Primer Ministro Trudeau debatió la Cima por segunda vez con el canciller Schmidt. Los dos, los líderes en ejercicio más antiguos del grupo de las siete naciones industriales que acuden a la reunión, examinaron las formas de brindar a los participantes la oportunidad de

familiarizarse con la Cima de Ottawa.

Durante su estancia en Londres, el Primer Ministro Trudeau se encontró con la Primer Ministra Thatcher y el Secretario de Estado para Asuntos Exteriores, Lord Carrington. Conversaron sobre la repatriación canadiense, así como de la Cima y la situación internacional, centrándose en áreas tales como Africa del Sur, Namibia, Polonia y Afganistán. También hablaron de la próxima Cima de la Mancomunidad que se celebrará en Melbourne, Australia, y de acontecimientos en Centroamérica y el Cercano Oeste.

En la rueda de prensa posterior a sus reuniones en Londres, el Sr. Trudeau manifestó que la Cima proporcionaría a los siete líderes la oportunidad de poder entender las "principales premisas no declaradas de los varios participantes". Desde la última Cima en Venecia, se han elegido nuevos líderes en Estados Unidos, Francia, Japón e Italia.

### Establecimiento de objetivos comunes

El Primer Ministro Trudeau manifestó que creía que la reunión sería meritoria si "se volvía a los puntos fundamentales y se buscaba el establecimiento de un juego de objetivos comunes y, en el caso en que nuestras respectivas políticas y programas difieran entre sí, asegurar que fuesen, por lo menos, adoptadas después de consultas sobre estas políticas en el conocimiento de que su efecto sería sobre el total." Añadió que sería importante que los líderes intentasen hallar cierta armonía en sus debates políticos y económicos.



*El Sr. Trudeau saluda al Canciller Helmut Schmidt en Bonn.*



*El Primer Ministro Trudeau y la Primer Ministra Británica Margaret Thatcher charlan durante la visita de Trudeau a Londres.*

El Sr. Trudeau manifestó también que esperaba que la reunión se centrara en el Diálogo Norte-Sur. El Primer Ministro manifestó que las implicaciones de Canadá en el problema Norte-Sur son una continuación de las políticas iniciadas en el decenio 1950. Canadá cree que el cambio en las relaciones entre los países industrialmente avanzados y los países menos desarrollados es necesaria, dado que "el espacio es todavía tan grande que tiende a provocar cambios y tensiones y que es mejor que tratemos de realizar dicho cambio antes de que sus efectos recaigan sobre nosotros".